

El Clamor de la Democracia

Precios de suscripción: En Castellón, un mes, 75 céntimos. Fuera, un trimestre, 2'50 pesetas.— El pago será adelantado.—Redacción y Administración, Constitución, 25.

DIRECTOR: ENRIQUE PERALES

La correspondencia política se dirigirá al director, Constitución, 25, y la administrativa, á don Tomás Boix, imprenta de este periódico. Defunciones y aniversarios, 4 y 2 pesetas.

Se publica los jueves y domingos

A los comerciantes é industriales:

Un joven práctico en la Teneduría de libros, desea colocación, ya sea por todo el día, ó ya por dos ó tres horas diarias, por una retribución módica.

En la imprenta de este periódico darán razón.

NARANJOS COMUNES, MANDARINES Y DE LA SANGRE.

En la calle de Enmedio, número 9, darán razón de tres magníficos plántales injertados en Marzo último, que hay de venta en un huerto próximo á Valencia.

Son recomendables por lo bueno y escogido de las simientes.

PIANO.

Se vende uno vertical. Darán razón en esta imprenta.

LA ORACION DE ROS BIOSCA.

Lo dijo un severo publicista atildado y escudriñador activo de las necesidades de la eterna lucha entre el ayer depresivo y el hoy sublimado con perfeccionamientos reparadores, con indefinibles generosidades que surgen vírgenes del cerebro sano y del corazón lleno de cristianas noblezas:

«Precisa un pronto remedio porque el caso urge.»

¿Y qué urgía ayer, qué urge hoy?

Responder con todas las severidades de la pública protesta á esa eterna sedición, á esa conspiración tenaz, que desde el sagrado recinto consagrado á Dios invade orgullosa y con todos los atrevimientos de la osadía, los dominios de esa ciencia divina, religión del arte, religión de la filosofía, religión del derecho, religión de la medicina, en cuyas cavernas no penetra el sacerdote del saber, como dijo Victor Hugo, sin que salga con los cabellos blancos.

Yerócratas ayer, el quemadero, la tortura, el caballote y la sacrilega mano descarnada del dominico ahogando en los labios purísimos, la voz de las concepciones progresivas del genio de la ciencia y de la inspiración profética del reformador sin ventura.

Sujetos á la regalia hoy, que odian con odio de desesperación y de muerte la conspiración implacable y tormentosa, é interesada y falaz contra todo lo

nuevo en la ciencia, avivando con la desordenada palabra del egoísmo envilecedor, las pasiones de las sencillas gentes, atentas en sus actividades á la voz del que ejerce avasallador señorío sobre sus conciencias llenas de repugnancias y de temores.

Obraba ayer el regular, y era reducido á cenizas el médico Juan Decani.

Habla hoy el canónigo en culta ciudad y miente torpezas é ignorancias en clase respetable que, á tener más autoridad las sujeciones del clérigo, se vería condenada en su descrédito á inactividad desastrosa; y el afanoso médico ilustrado que todo el patrimonio lo lleva en el cerebro, maldiciendo el consejo alevé, advertiría desesperado la indigencia triste y la horrible miseria en el hogar pobre de su esposa virtuosa y de sus pequeñuelos inocentes.

La palabra esperada del señor Ros Biosca llenaba la nave anchurosa del templo de Santa María. Ningun respeto, ninguna conveniencia, ninguna excepción. Nada de velado lenguaje, nada de suavidad en la forma, nada de retóricas figuras. El atrevido concepto salió vehemente y escueto de sus labios, añadiendo sombras á su cuadro de negras tintas.

Decía delirante: «Pretenciosa ciencia, que en su soberbia trata de oponerse á los designios de Dios. El cólera es castigo del cielo y no hay médico humano ni prescripciones sanitarias que puedan atajarlo.—¡Los médicos! Mienten cuando dicen que conocen los secretos del cólera.» Y se preguntaba «¿Lo saben y no lo curan? luego son unos criminales; más todavía: engañan á las pobres gentes.» Y aseguída de estos atrevimientos, abusando más de la impunidad; lanzaba destemplado reto amenazador: «¿Hay alguien que diga que no? ¡Aquí le espero!» Y cómicamente fingía escuchar.

Era momento aquel de observación atenta que no desaprovechó una de las víctimas de la diatriba adocenada. Reveladoras sonrisas en muchos femeniles labios castigaron la superschería.

ULTRAJES.

Los atropellos de nuestros gobernantes son tantos y tan inauditos, se suceden con rapidez tan vertiginosa, que no parece sino que obran como impulsados por el deseo de ridiculizarse y hacer que nosotros, los gobernados, tomemos á chacota cosas que, por su alteza inspirarían profundísimo respeto, á haber encargado su custodia al león que intimida, no al perro que ladra.

A nosotros ya nos constaba que los conservadores eran ruines; sabíamos de sobra que su insensatez era aun mayor que su ruindad; no dudábamos ni por un instante de que la nación era á sus ojos lo que la presa á los ojos del tigre que olfatea su rastro; creíamos que nada por odioso y lúgubre que fuera dejarían de llevar á cabo con tal de tocar el fruto de sus esfuerzos; pero aun así y todo, nunca llegamos á imaginar que fuera tanta su impudicia y su ningún amor al país.

Fusilar á unos pobres militares escudándose en la ordenanza, es una infamia; mas ¡ay! la ley la escuda. Llover al seno de las familias la desolación y el espanto merced al cólera y á la violencia, raya en crimen inicuo; mas ¿quién es capaz de medir el poderío malféfico de la ambición? Pero lo que no concebimos, lo que no nos explicamos, lo que no entendemos, es el que un poder que se dice amante del orden, agracie con una gran cruz á Castañeda por los atropellos llevados á cabo sin el menor viso de legalidad en Tarragona. Si por esto se conceden esas insignias, á honra y á gala tenemos no poseer ninguna. ¿Qué mayor ultraje que semejante condecoración?—*El Pueblo Catalan.*

EL OUDIO AL SEÑOR RUIZ ZORRILLA.

Ayer se habló en los círculos políticos del artículo de *Le Gaulois*, algunos de cuyos párrafos publicamos más adelante. Varios colegas de la tarde dedicaronle igualmente su atención. *El Correo* opina que la prensa extranjera, tan cuidada por Cánovas y por Vallejo Miranda tan querida, abandona la causa conservadora. *La Iberia*, aunque directamente interesada en el

asunto, ni siquiera se hace cargo de él. *La Epoca*, que estos días viene muy amargada, barrunta que en *Le Gaulois* colaboran los enemigos de su partido (la verdad es uno de ellos), pero analiza el paralelo entre Sagasta y Cánovas hecho por el diario traspirenaico, y deduce que el jefe fusionista sale de la comparación maltrecho y aporreado, mientras la figura del caudillo conservador resulta de gran relieve y singularmente favorecida.

Puesto que *La Epoca* discute las palabras que del citado artículo le interesan, y hace bien, juzgámonos con perfecto derecho para realizar la misma tarea respecto á una frase que directamente nos atañe.

Es de advertir, antes de entrar en materia, que el articulista de *Le Gaulois* nos participa que don Alfonso es más partidario de la franqueza que de la intriga; aserto que hemos de admitir bajo la fe de la palabra de *Don Paéz*, como verídico de toda veracidad, ya que nosotros no nos hallamos en estado de comprobarlo personalmente.

Ahora bien: no cabe franqueza mayor que la que se desprende de estas palabras: *don Alfonso..... detesta á Zorrilla*; pero, apresurémonos á decirlo, jamás se han pronunciado tan injustas palabras. ¿Por qué ha de odiar don Alfonso, cuya personalidad está á cubierto y por encima de las luchas de los partidos, á un honradísimo ciudadano español, como el amante de la franqueza, y que tiene cerradas las puertas de la patria precisamente por ser franco? ¿Le detesta porque ese hombre representa enfrente de la monarquía, en don Alfonso simbolizada, la idea revolucionaria? Tal vez se quiso decir que don Manuel Ruiz Zorrilla, condenado á muerte, preocupa á las veces á los consejeros responsables, que llevan á los pies del monarca los temores que les asaltan, al exponerle sus trabajos de defensa. Para eso no hace falta hablar de odios. Los adversarios de valía no dan cabida en su alma á ruindades semejantes. Así que nos complacemos en considerar á *Le Gaulois* ó á *Don Paéz*, como necesitados de rectificación en forma, que *La Epoca* olvidó de formular anoche sin duda alguna.

Claro está que la monarquía—sujeta, como todo lo humano, á perpétua mudanza—desde que hubo perdido los prestigios del origen divino y de la inmutabilidad, que le arrancó sucesivamente la revolución en el período de sesenta años contenidos desde 1808 á 1868, adquirió el hábito de respetar á los ciudadanos, y de con-

Aquella era morena, ésta es rubia como Ceres, la diosa de las espigas; pero se la llama como se llamaba á aquella: la señorita de la granja.

A pesar de la mucha gente que la rodea, todo el mundo ha guardado secreto sobre su nacimiento; se le ha dicho que su madre ha muerto, sin añadirle más, y cree que Santiago Mellier es su padre, como Rouvenat es su padrino.

El nombre de Juan Renaud no se ha pronunciado nunca delante de ella.

Además, este nombre está casi olvidado en el país, y solo las personas que no son jóvenes se acuerdan ya del matador de lobos. ¡Desde la noche del asesinato, ha cubierto la nieve tantas veces los campos, que no es extraño que haya enterrado viejos sucesos y viejas memorias!

Una generación ha sucedido á otra generación, los ancianos de entonces están en la tumba, los niños son hombres... ¡Inútil es interrogarlos!

Sin embargo, cuando pasan por el camino en el sitio en que cayó el cadáver, al ver una cruz, dicen:

—Aquí se asesino un hombre.

Y si un forastero les interrogara, dirían: —No sé los detalles, hace tanto tiempo de eso...

Así pasan las cosas, así se olvida todo; los sucesos más grandes de la historia, ¡no su-

SEGUNDA PARTE

El viejo Mardoche.

I.

EL REMORDIMIENTO.

Un alegre sol de Mayo ilumina la campiña bajo un cielo espléndido. En los floridos almendros cantan las golondrinas, el valle está esmaltado de flores, y entre los sauces que se inclinan al suelo, el estrecho río serpentea como una cinta de plata esmaltada de oro.

En la granja de Senillon nada ha cambiado al parecer: los animales comen y trabajan como en otro tiempo, los gallos cantan, balan las ovejas, y el hortelano, con su azueña en la mano, canta al trabajar una antigua canción del país.

En una de las ventanas una jovencita asoma su cabeza curiosa y maravillada.

No es Lucila como en otro tiempo; es Blanca.

veis entre dos á esa mujer al hospital; á ver quién os da una camilla, y entretanto yo me ocuparé de ver al alcalde y anunciar á este respetable público las novedades dramáticas que traemos. Si dan buen resultado mis gestiones os reuniré á todos en mi mesa en este magnífico hotel y tendremos vino y café por largo. Manos, pues, á la obra, muchachos.

Quedóse un momento pensativo y añadió: —¡Pardiez! Lo que nos va á dar guerra por ahora es el muchacho; al ver que se llevan á su madre querrá seguirla; era preciso alejarle. Oye, payaso, tú, que eres amigo de los niños, llévate el chico, dale un paseo por la ciudad, y si llora, toma un sueldo, comprale un bollo.

El niño fué sacado del coche á pesar de su resistencia; Greluche le tomó en sus brazos y le estrechó contra su corazón, le besó en ámbas mejillas y se alejó rápidamente.

Un instante despues Lucila, siempre inerte, fué conducida al hospital, donde la admitieron al punto.

Toda la compañía declaró la verdad: que aquella mujer les era desconocida, que la habían encontrado en mitad de un camino, muerta al parecer. Pero, conformándose á las instrucciones del patron, ninguno habló una palabra del muchacho.

El médico que reconoció á Lucila movió tristemente la cabeza y dijo:

—En efecto su estado parece muy grave.

aidarlos en cuanto signifiquen y valen; claro está que los jefes de los partidos políticos, legales ó ilegales, han de preocupar más ó menos al jefe del Estado; claro está que éste, como hombre, no como monarca constitucional, tendrá preferencias personales; como tendrá preferencias artísticas ó literarias; claro está que, puesto que se sabe de memoria á Hugo, recordará alguna vez que la idea nueva puede suceder á la idea caduca, que en la lucha entre la monarquía y la democracia *esta matará á aquella*; todo esto cabe en los límites de lo posible. Pero no creemos que don Alfonso odia á Ruiz Zorrilla, no queremos creerlo, por la sencilla razón de que nuestro ilustre amigo no há menester de esos odios para mantener su actitud enérgica y honrada frente á los poderes de la restauración.

Los que visitan en Londres á don Manuel Ruiz Zorrilla jamás oyen de sus lábios palabras de odio, propias de los débiles. Demócrata, combate; patriota, ama á España. ¿Qué le importan los juicios que de él puedan hacer sus enemigos, los que representan intereses contrarios á los que él defiende?

La enemiga de don Alfonso sería necesariamente motivo de duelo y de tristeza para un monárquico palaciego; pero para el señor Ruiz Zorrilla no tendría importancia, toda vez que estima mejor el afecto y el cariño del pueblo.

Es indudable para todos los que han conocido y tratado á nuestro querido amigo y jefe en el destierro, que á pesar del encono con que se le ha perseguido, cuando hablaba con los extranjeros, de los hombres eminentes de España, nunca habló de ellos en su desdén, sino en su prestigio, porque al hacerlo entendía hacer honor á su patria y hacerse á sí mismo.

Es más: el señor Ruiz Zorrilla no tiene que arrepentirse de haber pronunciado en el Parlamento español frases tan despresivas para la familia y dinastía de don Alfonso de Borbon, cuando ésta estaba en el destierro, como le acontecerá al actual ministro de la Gobernación, señor Romero Robledo.

Si se tratara del señor Cánovas y de todos los conservadores, entonces entenderíamos el odio hacia el señor Ruiz Zorrilla, cuyo solo nombre turba las alegrías de la grey palatina, como las tres famosas palabras turbaron á los asistentes al festín del rey babilónico.

Esos odios monárquicos son, después de todo, una gloria para el jefe republicano en cuya alma elevada no tienen cabida las pequeñas pasiones, llena como está por el cariño y el amor que profesa á su patria, por cuya ventura sufre gustoso persecuciones y quebrantos.—*El Porvenir.*

POLITICA MENUDA.

Dice *La Correspondencia* que los ministros salían del Consejo muy rufesños y muy alegres. ¿Y usted que todo lo *clisa* con su largo catalejo

no sabe qué es esa risa...? ¡Pues la risa del conejo!

Un suelto de *El Imparcial*.
«Dice *La Correspondencia*:
«Supone un periódico de oposicion que hay ministeriales que hablan de disidencias en el gobierno
O no son ministeriales, ó son tan pequeños que nadie los ha visto.»
Eso será.
«Porque ahora lo infinitamente pequeño es lo que preocupa.
Y lo que mata.»
¿Volvemos á las andadas?
Pues no habíamos quedado....»

La Prensa Moderna dirige á *El Correo Militar* las siguientes preguntas:
«¿Es cierto que muchos militares precedentes de Cuba, á consecuencia de que no se les paga, no tienen qué comer?
¿Es cierto que á varios militares que han perdido dinero mediante abonarés de la deuda de Cuba, los agentes del gobierno les han ofrecido *diacrisis duros por cada cien duros*?
Veremos lo que *El Correo Militar* contesta.
Y después hablaremos nosotros algo del asunto de que se trata, porque en eso de los abonarés de la deuda de Cuba hay mucho que contar; pero mucho.»

«Un chasco para *El Estandarte*, que á pesar de sus ideas reaccionarias, tuvo el buen acuerdo de proponer al ilustre novelista Perez Galdós para ocupar el sillón académico que dejó vacante el insigne poeta Garcia Gutierrez.
Dice *La Correspondencia*:
«Segun hemos oido, los señores Cánovas del Castillo y Saavedra presentaron anoche á la Academia Española una propuesta firmada por los dos respetables y doctísimos académicos, designando al reverendo Padre Mir, persona de relevantes dotes intelectuales y morales, para ocupar el sillón que allí dejó vacante á su muerte el señor Garcia Gutierrez.
El señor Mir es el celebrado autor del libro titulado *Armonía entre la ciencia y la fe*, que actualmente se halla traducido á todos los idiomas europeos. La eleccion por tanto, se ha tenido por acertada entre los académicos á quienes hemos oido hablar sobre el particular.»
¿Y como no?
En primer lugar, la propuesta viene de parte de Cánovas, que es, hoy por hoy, el que corta el bacalao, como dice Romero Robledo, académico futuro.
En segundo lugar, el reverendo Padre Mir es un literato insignificante, que no ha de hacer sombra ni aun al mismo Catalina.
Y en tercer lugar, el candidato pertenece á la Compañía de Jesús.»

Con tales y sobresalientes méritos, la eleccion del Padre Mir se puede dar por segura. Pero *La Correspondencia*, como de costumbre, no sabe de la misa la media.
El Padre Mir no es autor de la *Armonía entre la ciencia y la fe*.

Su libro se titula *Armonía entre la ciencia y la fe*.

En esa *fe*, renovada del gusto antiguo, ó mejor dicho, rancio, se cifra y compendia toda la originalidad de la obra.

Háse bes que la *Hacademia Hespañola*, henustiasmada de hardsiente halegría hante hese halarde de haudacia y hante hese hafortunada hinnovacion hen hel hidioma, hexclama hunánimemente:
«Ay que onrarlo. Agámoste nuestro ermano.»

Una bailarina del teatro Real, ha resuelto tomar en breve el hábito religioso en un convento de monjas de Madrid.
Quien sabe si algun día figurará en el calendario de este modo:
Santa Fulana, mártir, vírgen y bailarina!
Sucesos más difíciles registro.
¿No vemos á Romero hecho ministro?

CRONICA LOCAL Y GENERAL.

Agradecemos mucho las frases lisonjeras que nos dedica *El Pueblo Vasco*, de Vitoria, en el suelto de crónica siguiente:

«A EL CLAMOR DE LA DEMOCRACIA.—Mucho agradecimiento debemos á nuestro apreciable colega de Castellon EL CLAMOR DE LA DEMOCRACIA por el artículo de fondo de su número del día 12 que dedica á saludar la aparición de *El Pueblo Vasco*, combatiendo al propio tiempo con frase enérgica y justa indignacion la pernicioso influencia del clero en estas provincias y la parte activa que toma en nuestras luchas políticas á costa de la mision evangélica que está llamado á ejercer.
Y en forma alguna creemos corresponder mejor á la amistosa deferencia de nuestros queridos correligionarios, que consignando aquí para su satisfaccion, que en Vitoria el partido republicano es potente desde 1868 en el que se constituyó un comité inscribiéndose en las listas numerosos ciudadanos de todas las clases de la sociedad.
Sensible es que después de la *valiente y honrosísima* hazaña del general don Manuel Pavia y Albuquerque, hayamos permanecido en casi absoluta inaccion, efecto de circunstancias por todos conocidas traídas por las *pesadumbres conservadoras*, pero hoy volvemos á la vida con grandes bríos y con los propósitos indicados en el primer número, que confiadamente esperamos ver realizados hoy que las corrientes se inclinan del lado de la libertad.»

Otra denuncia ha caído sobre «El Pueblo Catalan, de Barcelona, á consecuencia de un artículo que se titula «De antañón. Sentimos el contratiempo.
Al dar cuenta «La Plana» de la funcion que se celebró el domingo último en obsequio de Santa Teresa, hace mérito de la oratoria de Ros Biosca, y dice que «El caudal de conocimientos que atesora el señor canónigo, brota con arrebatadora fogosidad de sus lábios im-

pidiendo circunscribirse á un plan metódico y ordenado, rompiendo por lo tanto la armonía del discurso.»

Sutil manera de decir que el señor Ros estuvo *desordenado y que desentonó*.

Cuando así se expresa el periódico carlista, debió ser un *esperpento* la oracion del canónigo de Valencia.

A no ser que éste sea mestizo.
Como es de suponer, dado el desvío de *La Plana*.

Pura é integra.
No en concepto de todos.

Escriben de Alcalá de Chisvert que están muy ocupados aquellos labradores con las faenas de vinificación y descontentos del resultado, pues sobre haber sido escasa la cosecha, el mosto no presenta el buen aspecto de otros años, por el exceso de humedades. La arropa de uva no se ha pagado este año más que á seis reales. El vino viejo del cual queda ya muy poco, es buscado y se paga bien. Cosechero hay que no han querido darlo á 14 reales cántaro.

Las algarrobas, que han sido escasas este año, se pagan á seis reales.

La cosecha que se presentaba bien era la de aceite; pero dicen que comienzan á agusanarse las aceitunas.

Ayer salió para Valencia el señor Milá, con objeto de traer varios aparatos para verificar, á la brevedad posible, la aplaudida pantomima infantil titulada *Cinderella ó el zapato de cristal*.

El día 17 fué robado en los andenes de la estacion del ferro-carril un baul-mundo, el cual se ha encontrado en el fiato de San Roque.—Otro dato para el expediente, en canuto, contra el comisario señor Bianchi.

Anteayer mañana, al llegar el tren expreso al puente sobre el rio Palancia (Sagunto), alcanzó á un hombre anciano el cual fué arrollado por la máquina, la que le cortó la mano y parte del brazo derecho, caasándole, además, otras varias contusiones de mucha gravedad.

El herido cayó bajo del puente, muriendo pocos momentos después.

Nos escriben de Fanzara que á causa de las largas y repetidas ausencias del cura, han surgido serias desavenencias entre éste y el ayuntamiento, advirtiéndose el propósito de elevar la generalidad de los vecinos sentida queja al prelado de la diócesis.

Nos escriben tambien que un hecho ocurrido estos últimos dias, ha aumentado la tirantez. El ayuntamiento habia señalado el día 19 del que rige para celebrar las fiestas que anualmente celebra aquel vecindario en honor del Santo Sepulcro. El alcalde con los concejales noticiaron el acuerdo al señor cura, quien contestó que no le era posible, porque en el día designado tenia que predicar en Almenara. Como ya llovía sobr

mojado, en vista de testaciones, se retiró convencido de las Señor en, Fanzara.

El tren expreso con más de dos horas

Una á lo Padr del Rey:

«Es cierto que unos cobra el sueldo blico? Y nada más.

El gobernador permiso para dar un de *La Opinion* y *El* haber sido puestos podia esperarse de

El «Diario de siguiente hecho, que

«Francisco Guen hace seis meses que prision en un buque clado en la bahía de

El único delito ciudadanos españoles. ¿Es causa bierno portugués Estado á dos españ

Y que el gobiern seguro de la justici que cuando el rey Vasco de Gama pa

torpedos, Guerra fueron ocultados donde entonces est que el monarca no

El ministro de á la aprobacion de el arma de infanter

Las guerreras diario y otro para una sola carrera d cordon de oro en erencian en el cue guerrera de gala s sean de linea ó caz

Digimos que u mado en 5.000 misteriosos proces un sobrino suyo y licia resulta que n una canongia don de la vejez. El age la canongia, exigie que le correspondi se depositaron en corredor de destin canónigo, que se b dinero.

Justo castigo á

«El Progreso» la marina, refiere e dida *ad irato* de qu de parte del alcal

Oportunamente que nos dirigió el participándonos l ejemplares que ha á los escritores.

La arbitrarieda al colmo, pues hiz la administracion en pedir que se le res que presentó á se les pusiera el s

El corolario de sido la denuncia d que es como si dig drios rotos.

Sentimos de tod que son la secuela accionarias y dese

En la noche de cen de Salamanca casa del cura para Baza, tres enmaso bian demasiado bi dirigiéndose á la a dote, le robaron u onzas de oro, que Los ladrones pas que es la que sabi nero, la despertan pecho, le dierop t miento. A la her

Estas palabras fueron transmitidas á Greluche que rondaba por el hospital y se dijo:
—¡No hay esperanza!
Volvió los ojos al niño que le decía:
—Llévame á mi mamá.
Y sus ojos se llenaron de lágrimas.
—¡Un huérfano más en el mundo!—pensó.—Pobre niño, yo no te abandonaré: aunque tu madre moribunda no puede escucharme, yo le juro velar por tí y quererte como si fuera tu padre!
Volvió á la posada, entró en la cochera, donde estaban instalados los dos vehículos, tomó su maleta del carro de los equipajes, la cargó al hombro, y llevando al niño de la mano, se internó por callejuelas estrechas.
Pocos minutos después llegaba á la casa de postas. La diligencia de Dijon iba á partir; tomó asiento en ella con el niño, y ya rodaba la diligencia hacia veinte minutos cuando el célebre Coquefert volvió á la posada frotándose las manos, habia obtenido permiso del alcalde para permanecer en Gray durante ocho dias y montar su teatro en una de las orillas del Saona.
—Adelante, muchachos, gritó á su compañía al entrar en la pieza donde estaban reunidos. Después del almuerzo que yo pago, armaremos nuestro teatro, el primero del mundo, y mañana la primera representación del *Caballero Macario ó el perro de Montargis*.

Y añadió levantando la voz:
—Todo el mundo en escena. Ven acá, tú, Azor, mi perro fiel, protagonista, levanta esa pata, lame la mano á tu amo... Si no estás torpe en tus entradas, un terron de azúcar cuando se acabe. Estamos en una ciudad rica, donde habrá personas instruidas que sepan apreciar el verdadero talento, haremos carteles que se vean bien, y victoria en toda la línea!
Volvióse á recorrer con la vista toda su gente y dijo:
—¿Y Greluche? Que me busquen á Jerónimo Greluche, no me pondré á la mesa sin él. Es mi payaso, el más preciso de mi compañía, el que llama al público, el que nos llena el teatro con sus pomposos pronósticos. ¡A buscarle Azor!
Todos, incluso el perro, salieron en busca del payaso, recorrieron toda la casa, la ciudad en distintos sentidos... ¡nada!
Greluche y el niño habian desaparecido. Coquefert no adivinó que la diligencia los llevaba por el camino de Dijon.

fren la misma suerte? solo logran conservarse en la memoria de los pueblos, cuando pasan al estado de la leyenda.
Blanca no tiene aun diez y nueve años pero se le darian quince apenas; tan ingenuo es su rostro virginal, tan esbelto su talle, su sonrisa y sus movimientos tan llenos de gracia infantil.
Es que para ella han pasado los años sin que los perciba mas que por los presentes que cada cual le ha hecho. ¡La suerte no le ha rehusado nada, le ha dado inteligencia, hermosura, voz armoniosa, gracia, bondad, todo lo que cautiva, todo lo que agrada, todo lo que encadena!
¡Esta deliciosa realidad seria la idealidad de un poeta! ¡creerfese un ángel animado y desprendido de un cuadro de Murillo!
Un rayo de ternura y amor anima la mirada de sus rasgados ojos azules, su rostro ligeramente ovalado es de una correccion perfecta, todas sus facciones de una delicadeza exquisita. Su boca risueña, de labios sonrosados, encierra unos dientes blancos y pequeños; la barba redonda tiene un hoyuelo indicado en los carrillos cuando su fisonomia se anima; su nariz es pequeña y afilada; dos trenzas de cabellos rubios van prendidas en su cabeza unas veces en corona, otras enlazadas y flotantes y cuando destranzados los deja caer, envuelven su figura hasta la cintura como un manto de oro.

mojado, en vista de ciertas destempladas con- testaciones, se retiró el ayuntamiento altamente convencido de las humildades del ministro del Señor en Fanzara.

El tren expreso de Barcelona llegó ayer con más de dos horas de retraso.

Una á lo Padre Cobos al señor alcalde del Rey:

¿Es cierto que un fiel del resguardo de consu- mos cobra el sueldo de agente de orden pú- blico?

Y nada más.

El gobernador de Tarragona ha negado permiso para dar una serenata á los directores de La Opinion y El Sufragio, en celebracion de haber sido puestos en libertad. ¿Y qué otra cosa podia esperarse de aquel Poncio?

El «Diario de Badajoz» dá cuenta del siguiente hecho, que indigna al más apático:

«Francisco Guerra y otro vecino de Badajoz, hace seis meses que están sufriendo una cruel prision en un buque de guerra portugués, anclado en la bahia de Lisboa.

El único delito que se les atribuye á esos ciudadanos españoles, es el que son republica- nos. ¿Es causa bastante esta para que el go- bierno portugués mantenga en una prision de Estado á dos españoles?

Y que el gobierno de la nacion vecina no está seguro de la justicia que procede, lo comprueba que cuando el rey don Luis pasó á bordo del Vasco de Gama para presenciar una prueba de torpedos, Guerra y su compañero de cautiverio fueron ocultados en el sollao de dicho buque, donde entones estaban prisioneros, tal vez para que el monarca no se enterara de lo que ocurría.»

El ministro de la Guerra ha presentado á la aprobacion del rey el nuevo uniforme para el arma de infanteria

Las guerreras adoptadas son dos, una para diario y otro para gala. Ambas son negras, de una sola carrera de botones y con un pequeño cordón de oro en el cuello. Unicamente se dife- rencian en el cuello y bocamangas, que en la guerrera de gala será encarnado ó verde segun sean de línea ó cazadores.

Digimos que un sacerdote habia sido tim- mado en 5.000 pesetas por querer sacar por misteriosos procedimientos una credencial para un sobrino suyo y de las indagaciones de la po- licia resulta que no buscaba tal empleo, sino una canongia donde pasar cómodamente los años de la vejez. El agente que se encargó de solicitar la canongia, exigió en prenda de la remuneracion que le correspondia las 5.000 pesetas, las cuales se depositaron en el banco, de donde la sacó el corredor de destinos sin noticia del aspirante á canónigo, que se ha quedado sin prebenda y sin dinero.

Justo castigo á su perversidad.

«El Progreso», periódico democratico de la marina, refiere extensos pormenores de la me- dida ab irato de que ha sido objeto nuestro colega de parte del alcalde de Jávea.

Oportunamente ya insertamos un telegrama que nos dirigió el director del citado periódico, participándonos la detencion arbitraria de los ejemplares que habian de remitirse por el correo á los suscritores.

La arbitrariedad del susodicho alcalde llegó al colmo, pues hizo arrestar á un dependiente de la administracion de El Progreso porque insistió en pedir que se le entregase uno de los ejempla- res que presentó á la referida autoridad para que se les pusiera el sello de la alcaldia.

El corolario de estos escandalosos hechos, ha sido la denuncia de nuestro apreciable colega, que es como si digéramos que el pagaré los vi- drios rotos.

Sentimos de todas veras estos contratiempos, que son la secuela de todas las dominaciones re- accionarias y deseamos que salga en bien.

En la noche del jueves último, segun di- cen de Salamanca, asaltaron por una ventana la casa del cura párroco de Gajates don Manuel Baza, tres enmascarados que, por lo visto, cono- cian demasiado bien todos los sitios y rincones y dirigiéndose á la alcoba donde dormía el sacer- dote, le robaron una bolsa de revolver llena de onzas de oro, que tenia colgada á la cabecera. Los ladrones pasaron al cuarto de su sobrina; que es la que sabia donde estaba el resto del di- nero, la despertaron y poniéndole un puñal al pecho, le dieron tal susto que perdió el conoci- miento. A la hermana del cura le saltaron tam-

bien los dientes de un puñetazo. El producto del robo asciende á unos 30.000 reales.

De sentir es lo del puñetazo.

Durante la noche de anteayer cayó co- piosa y continuada lluvia que ha producido rá- pido descenso en la temperatura.

Han visitado nuestra redaccion la «Re- vista de Loja, La Ilustracion Universal, de Ma- drid y la Revista Mercantil, de Valladolid.— Queda establecido el cambio con tan apreciables colegas.

Dice «El Liberal»:

«Habia El Earense de un hecho misterioso y novelesco, del cual promete decir más de lo que dice ahora. Se trata de un joven llegado de la corte, de un sacerdote de una poblacion veci- na, de una linda joven de Haro, que muy pronto ingresará en un convento de Vitoria, y de dos testigos que hicieron solemnísimo ofrecimiento de guardar el secreto de la historia. Lo anuncia- mos de este modo, por carecer de más datos, á los aficionados al folletín.»

Nuestro estimado amigo don Manuel Fernando Gil, residente en la actualidad en Palafrugell, ha tenido la galanteria de enviarnos un ejemplar de un libro exquisito que ti- tula «Primeras aficiones literarias», que acaba de dar á la estampa.

Comprende la obra del señor Fernando Gil, una coleccion de excelentes artículos y bellas poesias, que la hacen muy recomendable.

Prometemos ocuparnos con mayor extension del trabajo del modesto é ilustrado hijo de Onda, nuestro distinguido amigo, á quien en- carecidamente rogamos perseverar en sus aficio- nes literarias seguro de alcanzar nuevos y signi- ficativos triunfos.

El lunes por la noche venia de Benicarló un tren especial de mercancías y al llegar al ki- lómetro 84, entre Terreblanca y Benicasim, jun- to al viaducto del portazgo, rompióse el eje de un wagon, el cual fué arrastrado largo trecho sobre la via, haciendo descarrilar dos wagones más y un furgon. Los dos primeros quedaron atravesados en la via, causando en el puente la rotura de varias sillelas y los tablonos que sir- ven de paso para el público. Además de esto quedaron dobladas varias viguetas del puente, todo lo cual quedaba arreglado á las cinco de la mañana de ayer, desde cuya hora quedó la via libre para el paso de trenes, si bien tenian que pasar con muchas precauciones los que llegaban allí ántes de que quedásen totalmente arregla- dos los desperfectos que sufrió el citado puente.

Anteanoche llegó á Valencia el capitán general de este distrito, de regreso de su expe- dicion á Vinaroz, Peñíscola y Benicarló. El se- ñor Azcárraga, segun nuestras noticias visitará en breve á Segorbe, acompañado, como en la expedicion indicada, del distinguido comandante general de esta provincia, señor Pacheco.

Por la Direccion general de Correos y Telégrafos, ha sido declarado cesante don Joa- quin Negre, peaton conductor de la correspon- dencia de Lucena á Luchente, Torrechiva, Toga y Espadilla.

En la mañana del pasado domingo, vícti- ma de breve dolencia, falleció el que fué nues- tro malogrado amigo don Francisco Roca Mo- liner, notario de esta capital.

Enviamos á su desolada familia la sincera expresion de nuestro profundo pésame.

De «La Plana» de ayer:

«Dice nuestro querido colega El Intransigente de Zaragoza:

«Estamos en plena vendimia y nadie lo dirá: en la ciudad más agricola quizás de España ape- nas se nota el movimiento de carros ó cajas por- tadores del fruto de la vid.

Tales estragos causaron las últimas agues, que hemos visto viñas en que el labrador, pena dá el decirlo, háse visto precisado á abandonar su fruto porque está podrido.

Si los representantes del pais lo fueran de ver- dad, harian ver al gobierno que tan calamidad es esto, como si un pedrisco hubiera arrasado las viñas.»

Tenga presente nuestro compañero que los representantes son liberales.»

Que dan de comer á muchos de las honradas masas.

El aspirante á oficial de Administracion civil de este gobierno de provincia, don Vicente Calpe Goday, ha sido destinado á prestar sus servicios en el de Tarragona.

De «La Provincia»:

«El alcalde de Jérica, nuestro amigo don José Gomez, fué suspendido del cargo en virtud de expediente gubernativo que contra el mandó formar el gobernador señor Gonzalez Solesio, que además sometió á aquél á la accion de los tribunales por considerar delito las faltas que en el expediente se hicieron constar. Seguida la causa y remitida á la Audiencia de esta capital, dictó auto de sobreseimiento, quedando levanta- da la suspension del Gomez hace ya más de dos meses; y aunque lo comunicó al gobernador poco despues, esta es la hora que nuestro amigo, sin duda por el hecho de serlo, continúa fuera de la alcaldia, que la ejerce el nombrado interinamente todavia, con grave escándalo de todo aquél que no haya querido convencerse de que las leyes pueden ser letra muerta en nuestro pais.

Y eso que los papeles de este asunto no se hallan en poder de don Antonio.»

Han sido sometidos á la aprobacion del señor gobernador de la provincia los estatutos de un centro de reunion y recreo, que, con el título de Casino de la Amistad se trata de crear en Castellfort.

Habiéndosele concedido quince dias de permiso al oficial de Telégrafos encargado de la estacion-estafeta de Benicarló, se ha dispuesto pase á encargarse de dichos servicios interin- dure la licencia del mismo, el oficial de esta di- reccion de seccion señor Gil.

REMITIDO.

Sr. Director de EL CLAMOR DE LA DEMOCRACIA. Castellon 22 Octubre 1884.

Muy señor nuestro y de toda consideracion: Espero de su bondad se dignará dar cabida en las columnas de su apreciable periódico á las siguientes líneas, quedando por ello reconoci- dos S. S. q. b. s. m.,

POR LA COMPAÑIA «FABRIL SINGER», Salvador Gordon.

Habiendo circulado con gran profusion una hoja impresa, en la cual se dice falsamente que una fábrica de máquinas de coser ha obtenido en la última exposicion de Valencia el premio mayor en competencia con las «Singer», deber es nuestro, desmentirlo rotundamente, advirtiéndolo al público que las únicas máquinas de coser que han obtenido en todas las exposiciones los primeros premios, son las de la compañía «Fá- bril Singer.»

Y como quiera que esta sociedad no necesita de otra recomendacion que su propio crédito universal, nos relevamos de publicar como prue- ba de la falsedad del reclamo, la certificación de la sociedad Amigos del Pais de Valencia.—POR LA COMPAÑIA «FABRIL SINGER», Salvador Gordon.

PACOTILLA.

- Hicócrates. Gpleno. Zaco uth. Hvrveo. Vesli zgio. Vesali o. zervet. ztenon. Walter er. Malpi oio. Saclvages. Jen z er. Pin z el. Stah r. Montesdo a. Trous z u. Morg z i. H o fman. Mon z eret. El H m pócrates Ciciliano. o raaf. P o r tal. Iva z en. K o och. Prou z t. S k dendam. z ayard. B z chat. o rila. z canzoni. Des z uret. M z ta.

Síntesis de un sermón ó trabucazo disparado en honor de Santa Teresa el pasado domingo en nuestra parroquial iglesia.

Con más un par de cos... azas á las ciencias médicas y dos colmillazos de izquierda á dere- cha y viceversa de rapávelas de Canga la Olla á los médicos, á quienes, sin encomendarse á la doctora de Avila ó encomendándose fiero y han- zoteis, llamé casi australis y pieles rojas en esta ergusotista forma que copio á la letra:

«Mienten cuando dicen (los médicos) que sa- ben lo que es el cólera. ¿Lo saben y no lo curan? Luego son unos criminales. Más que criminales. Engañan á las gentes.»

Y como quiera que el médico del alma hacie- do puntillas, convencido é inspirado, añadía, á la mocion singular, reto á todos los médicos habi- dos y por haber, convéznome más y más de que el señor Ros Biosca es un Xn... on... higo.

Caricias supra-sensibles. El Siglo Futuro, (católico romano), besando á La Union: —¡ARRR! La Union, (romana católica), correspondiendo al ósculo de amor de El Siglo Futuro: —¡Sooo! Haya menos coces entre la recua del Señor.

En, con, por, sin, sobre la fosa de El Zuavo, escribe La Lealtad el siguiente epitafio:

HIC JACET ZUAVUS SICVT VIXIT, SIC MORIXIT NEC CONFESAVIT, NEC COMULGAVIT NEC PERNOLIAVIT NEC ASSUMPSIT CORPUM DOMINI SINE CRUX, SINE LUX DIABOLUS AMPORTAVIT: EI ALLELUYA.

Caridades cristianas de este calibre, entran pocas en libra. Pues es de advertir que La Lealtad es cató- lica, y Antolin, arzobispo de Valencia, es pa- dre putativo y albacea testamentario de El Zuavo. Que se engullia los parroquiales fondos em- ponzoñados. Segun el saber del primero.

Un cura de Mayagüez (Puerto Rico), ha pue- to su firma al pié de un documento que empieza así: «Los que suscribimos, padres de familia....» Me gusta por lo francote. El cura de Mayagüez.

Me viene á la mano un periódico religioso que se publicaba allá por los años del 69 al 70, y leo sin llorar:

«¡Maldita mil y mil veces la ciencia! ¡Bendita por los siglos de los siglos la ignorancia! Un nuevo Omar que abrasara las bibliotecas del mundo, será el mejor bienhechor del humano linage: Guttenberg es el hombre más funesto que ha producido la prole de Adam: filósofo es sinónimo de bárbaro.»

Recomendamos el tema á Ros Biosca, á Lla- nes Montull y á Mosen Palmers, enciclopedista y boletero.

Y ahora diga usted qué seria de nosotros y de las ciencias y del alumbrado público si el pan- dero estuviera en manos que tan bien sabrian quemar.

«Los masones sin careta.» Artículo de La Plana de ayer, en el que se lee esto:

«No habian de haber bastado á la grey los blandos silbidos del pastor universal? Gracia á la urbana manera de llamar. Cualquiera persona medio regular, atiende á un silbido. Siquiera éste sea blando. Esto es, sin introducirse los dedos en la boca. ¡Habrás visto singularidad más singular! Convencer á silbidos.»

ULTIMA HORA.

Mucho la crisis se alarga y el enfermo sigue grave, inútil buscarle cura, que no hay doctor que lo salve. Corren noticias muy buenas, corren noticias fatales, y hemos de ver muchas cosas márchese el monstruo ó nó márchese. ¡Silencio.... mucho silencio!.... Antes que el invierno acabe, ha de llover y tronar y es preciso prepararse.

AVISOS OFICIALES

Servicio de la plaza para el día 23 de Octubre de 1884.

Parada y principal, España; hospital y provi- siones, segundo capitan de id.; paseo de enfer- mos y conduccion de altas el mismo cuerpo.—El comandante secretario, Luis Pardillo.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Juan Capistrano con- fesor.

SANTO DE MAÑANA.—San Rafael Arcángel.

Imprenta de la viuda de Perales.

A LOS SUSCRITORES.

A cuatro céntimos línea ordinaria.
Las repeticiones á mitad de precio.

SECCION DE ANUNCIOS.

A LOS NO SUSCRITORES.

A ocho céntimos línea ordinaria.
Las repeticiones á mitad de precio.

MARMOLEJO.

AGUAS GASEOSAS BICARBONATADAS-IÓDICAS
Premiadas con DIPLOMA DE HONOR y varias medallas.

Sin rival para la curacion de las dispepsias, catarras de estómago, vexicales é intestinales, bilis, gastralgia, congestion é inflamacion del hígado, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, albuminuria, diabetes sacarina, anemias, desarreglos menstruales, clorosis y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vias urinarias.

Temporada: desde 1.º de Abril á 15 de Junio, y desde 15 de Setiembre á 30 de Noviembre.

Estas aguas se venden en botellas en las principales farmacias, á 3, 4 y 5 rs., y por cajas, pidiéndolas á la administracion en Marmolejo ó á la direccion, Serrano, 35, Madrid.

Depósito central: D. M. Garcia, Tetuan, 15.

AGUAS ACÍDULAS DE MARMOLEJO,

bicarbonatadas-sódicas-gaseosas-ferruginosas y litinicas.
PREMIADAS CON DIPLOMAS DE HONOR Y MEDALLAS DE ORO.

De certificados facultativos resulta que estas maravillosas aguas han curado las enfermedades siguientes: anemias, arenillas, cálculos biliares, catarras gástricos, vexicales é intestinales, clorosis, cólicos nefríticos y hepáticos, convalecencias de fiebres graves, desarreglos menstruales, diabetes sacarina, dispepsias en todas sus formas, fiebres intermitentes crónicas, gastralgia, litiasis úrica (mal de piedra), úlceras simples y lesiones orgánicas del estómago, y otras enfermedades del mismo, hígado, bazo, riñones y vias urinarias.

Inmejorables aguas de mesa como aperitivas y digestivas, solas ó con vino, y como agua gaseosa natural, es un refresco tónico mezclada con limon ó naranja y azúcar.

Las temporadas oficiales son: de 1.º de Abril á 15 de Junio, y de 15 de Setiembre á 30 de Noviembre.

Estacion en el ferro-carril de Madrid á Córdoba, coches á la llegada de todos los trenes, fondas, casas de huéspedes, casino y otros recreos.

Sin perder ninguna de sus virtudes medicinales, se venden estas aguas que se beben en todo tiempo, á los precios de 3, 4 y 5 reales botella, según cabida, en todas las buenas farmacias, y por cajas, dirigiéndose al administrador en Marmolejo, ó á la direccion, donde se facilitan memorias y prospectos, Serrano, 35, Madrid.

OBRAS DE TEXTO PARA EL CURSO DE 1884 Á 1885

Se hallan de venta en la libreria é imprenta de Vicenta Vilar, viuda de Perales, plaza de la Constitucion, núm. 25, Castellon.

PIÑÓN

MONDADO SUPERIOR.

Pedidos desde 50 kilos, á hijos de Touchard, en Valladolid.

OJO

Por un módico precio se vende la preciosa obra titulada *El Mundo en la mano*, viaje pintoresco á las cinco partes del mundo, ilustrada con infinidad de grabados en el texto y láminas sueltas, la cual consta de cuatro tomos en folio primorosamente encuadernados.

Darán razon en esta imprenta.

PUPILOS.

Se admitirán dos estudiantes en una casa particular.

Darán razon en esta imprenta.

LA PERDIZ.

TIENDA

DE

RAMON BELMONTE

Constitucion, 35

CASTELLON

Esta casa anuncia al público en general y recomienda á su numerosa clientela, los géneros expresados á continuacion, de clases superiores:

Chorizos, aceite superior, queso bola, id. Mahon é idem legitimo de Aragon.

Ginebra legitima de la Campana.

Vino legitimo de Valdepeñas, sin mezcla, á 23 rs. cántaro.

Variado surtido de galleta fresca, á precios reducidos.

Aceite superior, á 56 reales, único de esta clase en Castellon.

Garbanzos nuevos, únicos en este establecimiento.

Gran surtido de drogas á precios reducidos.

Además de los géneros expresados, hay en esta casa una infinidad que no nos es posible expresarlos, pertenecientes al ramo de drogueria y especieria.

BOCA

NO MAS DOLOR DE MUELAS.

GRAN CONSERVADOR DE LA BOCA.

LICOR DEL POLO SUR.

Hermosea los dientes y las encias.—Impide la caída de las muelas.—Cura el cáncer de la boca.—Fortifica y sana las encias.—Neutraliza las secreciones ofensivas de la boca.—Comunica al aliento un olor aromático y agradable.—Es insuperable como preservativo de todas las enfermedades que pueden presentarse en el armazon oseó de la boca calmando de una manera instantánea el tan terrible dolor de muelas.

Estos son los resultados del LICOR DEL POLO SUR, el cual hace tiempo lo recomiendan infinidad de Médicos y Cirujanos, que en vista de sus maravillosos resultados, han manifestado ser el mejor dentífrico que puede producir el arte y la ciencia.

4 REALES FRASCO, 4 REALES.

Unico depósito en esta capital, plaza de la Constitucion, 32

Nuevo comercio de EL COLOM.

Licor de BREA de FABREGAT

Recomendado eficazmente para curar toda clase de **TOS** y **CONSTIPADOS**, como el *asma*, *bronquitis*, *afecciones de la piel*, *catarro pulmonar* y *de la vejiga*, *irritaciones de pecho*, *dolores de garganta*, etc.

FRASCO, UNA PESETA.

FARMACIA DE D. VICENTE FABREGAT
Calle de Enmedio, 21, Castellon

REVISTA DE LOS TRIBUNALES.

Periódico de legislacion, doctrina y jurisprudencia, dirigido por un consejo de redaccion formado por los señores Alonso Martinez, (don Manuel), Murtos, (don Cristino), Pedregal, (don Manuel), Pi y Margall, (don Francisco), Romero Giron, (don Vicente) y Garcia Lopez, (don Juan), secretario.

La REVISTA DE LOS TRIBUNALES, por el módico precio de 24 pesetas en Madrid, 25 en provincias, 35 en Ultramar y 40 en el extranjero y Filipinas, que cuesta la suscripcion por un año anticipado ó 7 pesetas cada trimestre á los que solo quieran uno solo, dá á sus abonados ventajas cual ningun otro periódico de legislacion, doctrina y jurisprudencia.

Los repertorios-colecciones publicados por la Revista, son:

- 1.º Repertorio-diccionario de jurisprudencia criminal.
- 2.º Repertorio de jurisprudencia hipotecaria.
- 3.º Repertorio de jurisprudencia administrativa.
- 4.º Repertorio de legislacion.
- 5.º Repertorio completo de jurisprudencia civil española.

Valen todos los repertorios 267 pesetas, en Madrid, y 290'50, en provincias.

GÓNGORA, editores, Ancha de San Bernardo, 50, MADRID.

CHORICERIA EXTREMEÑA

Y

TIENDA DE ULTRAMARINOS

de

FABIAN CAMISON

Enmedio, 72, Castellon.

Habiendo pasado á mi propiedad la conocida Tienda de ultramarinos, *EL NEGRITO*, el nuevo dueño ofrece un buen surtido de artículos muy económicos, cuya bondad dejará satisfechos á los más exigentes.

En la imposibilidad de detallar mil y un artículos del país y del extranjero que se hallan á la venta en este establecimiento, se mencionan los siguientes más principales:

Chorizos legitimos extremeños; longaniza legitima extremeña; jamones extremeños y del país; embutidos extremeños y del país; mantecas del país y extranjeras; galletas de todas clases de 2 á 5 rs.; aceitunas manzanilla y Reina; conservas de todas clases; pastas catalanas para sopas; harinas puras; sopas de varias clases; salchichon de Vich; embuchao de lomo; dátiles de Bajalato; pasas de Málaga y Denia; peladillas de Alcoy; vinos extranjeros, del país y de todas clases; licores nacionales y extranjeros; ginebra marca Campana; champagne de las marcas más acreditadas; cafés y thé de todas clases; queso gruyer, bola, manchego y del país; aceites de todos precios; garbanzos desde 8 á 20 ptas. arroba; arroces de todas clases; chocolates colonial de Matias Lopez y del país, é infinidad de otros más artículos.

FABIAN CAMISON, Enmedio 72, CASTELLON.

LA URBANA

COMPANÍA ANÓNIMA DE SEGUROS Á PRIMA FIJA CONTRA INCENDIOS
FUNDADA EN 1838

Las garantías que ofrece la Compañia compuestas de su capital social, reservas realizadas y primas en cartera ascienden en 1.º de Enero de 1884 á

195 millones de reales vellon.

Esta Compañia, la primera que introdujo el sistema de prima fija en España, hace más de treinta y cuatro años, es pues la más antigua de esta nacion y una de las más importantes de Europa. Está sometida expresamente para el cumplimiento de sus obligaciones á las leyes españolas.

En vista de la importancia que adquiere cada dia en esta capital y su provincia, el Consejo de administracion de LA URBANA, ha decidido la creacion de una Direccion particular en ésta, lo que acaba de realizar y tiene el gusto de participar al público.

Para más pormenores dirigirse á don Rafael Bernabeu Garcia, su Director particular.

Oficinas de la Direccion: Plaza de la Paz, núm. 4,

CASTELLON.

F

Su de plican á s en sufragio ñana luncs

Su de manos pol sirvan enc el martes 2 lla de esta

NU

Los periód van á bien de la satisfi canos afirma pto y defín la opinion quico, excl pueblo espa vuestras idea siempre en sos al ostent ranzas.»

Les convie quicos que mo con las preciso cub rra, oprimié suelo para

salir; un son rodeado de u bre sus cabel Cuando ap buera figura cuya expresi cia, se adelar

—Mi linda seo,—dijo co —Si tal; g —Creo que —En ese c —¿Queréis —Gracias,

mi padrino t El jóven se da contuvo u

—¿Qué ma pecho.—No dais á conoc go, bien sabe mo los otros; tes más próxi

—Lo sé,— no teneis mot nido intencion

—Pero no —Señor Fra —Confesad

—Bien sab quisierais... en Senillon á